



Luis Fernando Hernández Jiménez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Reportes de lectura

Interculturalidad y salud 1

PASIÓN POR EDUCAR

1

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 13 de noviembre de 2022.

Tres sistemas mundiales de atención médica

Es fácil reconocer que hoy existen en el mundo tres sistemas básicos de atención médica: asistencia pública, seguro de salud y sistemas nacional de salud. Estos a su vez, están asociados con, y corresponden en los tres sistemas económicos básicos del mundo actual: precapitalista, capitalista y socialista. Existe mucha diversidad entre los diferentes países que tiene el mismo sistema de atención médica. Además, más de un sistema de atención pueden coexistir en el interior de un mismo país; el tipo indicado para cada uno de ellos se refiere al sistema por el cual obtiene atención la mayor parte de la población. Finalmente, los sistemas no son fijos e inamovibles. Hay un proceso continuo de revisión o reemplazo. Los cambios de un sistema no son producidos conforme a una progresión inevitable. El propósito de este artículo no es describir las características de los tres sistemas - aunque se trata de una necesaria condición para la discusión - sino considerar las tendencias existentes y las posibilidades de transición de un sistema al otro. El sistema de asistencia pública denominada en 108 países con 3.862 millones de habitantes, lo que representa el 49% de la población mundial. Estos países están ubicados en Asia, África y Latinoamérica, y su organización política varía desde colonias y semicolonias

Los sistemas de atención a la salud

En el caso de los sistemas de salud, Poppe Austin los define como un conjunto articulado de representaciones y creencias, con las que cada pueblo interpreta la salud, la enfermedad, el dolor y la muerte del organismo humano, lo que determina sus formas de prevenir y/o curar la enfermedad, eliminar el dolor, resistir la salud y prolongar la vida. De esta manera cada sistema médico posee de manera articulada una forma de entender la salud y la enfermedad, una explicación sobre la causa de las enfermedades, una clasificación de estos procedimientos para diagnosticarlos, tratarlos y mecanismos para prevenirlos. Este modelo sistémico aporta elementos variados para comprender el sistema y su partes, agrupa de manera natural y conceptual, lo que facilita visualizar las diferentes interacciones y apoya la comparación entre los sistemas, posibilitando el enriquecimiento intercultural, una articulación complementario integrativo sinérgico y el posicionamiento de cada sistema. En algunas ocasiones el concepto de sistema y modelo se utilizan para significar lo mismo.

Sistemas medicos

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Juis.

fundamentalmente interrelacionados, dada la popularidad de las mac podria argumentar que la mayoria de los pacientes no puede afianzar su poder de decision sobre los cuidados de salud sin un acceso razonable, o por los menos, ciertas terapias. A pesar del significado incremento en el uso de las terapias alternativas a lo largo de los ultimos años, menos de un 40% de los usuarios de medicina alternativa en los estados unidos manifiesta que lo es a su medico de atencion primaria hecho que pone de relieve una importante disconexion entre las preferencias de los pacientes y su voluntad de compartir. Sin embargo, no es esta falta de pruebas lo que establece una clara distincion a las practicas de la medicina convencional y las de las MAC, una razon por lo cual la mayoria de las terapias alternativas no estan basadas en pruebas es que fueron introducidas antes del advenimiento de los estudios clinico controlado y alta fortis. Talcs limitaciones son tambien constatadas en la medicina convencional aunque en su caso se pasan por alto debido a la aparente o ya mencionada eficacia de un

La medicina indigena

La medicina indigena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y de elegir sus propios metodos de curacion. puede ser analizada desde el termino medicina tradicional ya que el conocimiento que envuelve es transmitido de generacion en generacion sus metodos de sanacion involucran la espiritualidad por dos razones: por una parte, todo vez que tiene como presupuesto que el cura es el creador y el medico solo es un canal entre este y el paciente y por otra parte ya que dichos metodos estan disenados para el espiritu. En este sentido, la medicina indigena tiene el proposito de que el paciente recupere su estado natural de armonia. esto se logra ayudandolo a que se reconcilie con dios, con su familia y con la naturaleza. se dice tambien que es una medicina alternativa debido a que no esta comprendida en el concepto de la medicina alopatica o convencional. La medicina indigena consiste basicamente en el uso de hierbas aplicacion de sobadas y rezos. La aplicacion de cada metodo

Bibliografía

(S/f). Capacitasalud.com. Recuperado el 16 de noviembre de 2022, de <http://capacitasalud.com/biblioteca/wp-content/uploads/2015/02/n14a041.pdf>

(S/f). Gob.mx. Recuperado el 16 de noviembre de 2022, de http://www.salud.gob.mx/unidades/cdi/documentos/sistemas_de_atencion.pdf

(S/f). Paliativossinfronteras.org. Recuperado el 16 de noviembre de 2022, de https://paliativossinfronteras.org/wp-content/uploads/LA-INTEGRACION-DE-LA-MEDICINA-CONVENCIONAL-Y-NO-CONVENCIONAL_2.pdf

Directorio, L. M. T. I., Antonio, M., Guardado, C., Navarro, M. Á., Vicerrector, N., Lic, E., José, A., Peña, R., Secretario, M., Enrique, S., Ramón, L., Pérez Márquez, M., Silvia, L., & Toscano, M. (s/f). La Medicina Indígena: un sistema de salud Entrevista a Teresa Rivas Páginas: y 5 Medicina alternativa e indígena: conocer para saber Por: Ramón Michelle Pérez Páginas: 6 y 7 Ley de medicina alternativa. Un análisis sobre su (in)constitucionalidad Por: Francisco Olmos Páginas: 8 y 9 Medicina tradicional indígena: efectividad a prueba 2 Tukari Editorial. Udg.mx. Recuperado el 16 de noviembre de 2022, de https://www.udg.mx/sites/default/files/080311_revista_tukari.pdf